

Concaténation réalisée par Laure Fanjeau

Dossier regroupant les communiqués de presse du ministère des Armées

Août 2020

Communiqués de presse transmis par la DCoD

Sommaire
des communiqués de presse du ministère des Armées
diffusés durant le mois d’août 2020

Opération Sentinelle : Florence Parly rencontre une patrouille à la Gare de Lyon (Paris)	2
Nomination du nouveau chef de cabinet militaire de la ministre des Armées	3
Départ du porte-hélicoptères amphibie (PHA) Tonnerre pour le Liban.....	4
Le ministère des Armées apporte son aide aux autorités mauriciennes suite au naufrage du MV Wakashio.....	6
Renforcement de la coopération en Méditerranée orientale.....	8
Le général de brigade Henri de Medlege nommé directeur du musée de l’Armée	9
Déplacement de la ministre des Armées au Levant : arrivée à Bagdad – Communiqué n°1	10
Communiqué de presse conjoint France-Irak.....	11
Le ministère des Armées a participé à l’évènement « Renaissance des entreprises de France (REF) »	13

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 1^{er} août 2020

Opération Sentinelle : Florence Parly rencontre une patrouille à la Gare de Lyon (Paris)

- **Florence Parly, ministre des Armées, accompagnée de Jean-Baptiste Djebbari, ministre délégué chargé des Transports a annoncé, lors de son déplacement à la Gare de Lyon ce jour, l'adaptation du dispositif Sentinelle pour la période estivale.**
- **Pendant la période estivale, l'opération Sentinelle concentre ses efforts au sein des zones à forte affluence touristique, notamment les littoraux.**

La mobilisation des armées sur le territoire national s'ajuste sur cette période afin d'assurer et de renforcer la protection des Français résidents et touristes en visite en France.

L'opération Sentinelle a constamment évolué et s'appuie désormais sur un schéma plus flexible, plus réactif, moins prévisible et donc plus efficace. Ayant pour objectif de protéger les Français contre le terrorisme, l'adaptation du dispositif fait l'objet d'une concertation interministérielle.

Cette adaptation prend en compte le niveau de menace mais également la répartition de la population. En cette période estivale, où certaines régions et localités voient leur population fortement augmenter, le dispositif évolue pour assurer une protection au plus près.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 3 août 2020

[Nomination du nouveau chef de cabinet militaire de la ministre des Armées](#)

La ministre des Armées, Florence Parly, a nommé le général de division aérienne Fabien Mandon au poste de chef de cabinet militaire ; il succèdera au vice-amiral d'escadre Pierre Vandier à compter du 1er septembre 2020.

Le vice-amiral d'escadre Pierre Vandier a été nommé Chef d'État-Major de la Marine à compter de la même date et élevé au rang et appellation d'amiral.

Florence Parly le remercie chaleureusement pour son engagement à ses côtés et lui souhaite dans ses nouvelles fonctions « bon vent, bonne mer » !

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 9 août 2020

Départ du porte-hélicoptères amphibie (PHA) *Tonnerre* pour le Liban

- **Sur décision du Président de la République, le (PHA) *Tonnerre* de la Marine nationale sera déployé à Beyrouth pour porter assistance à la population locale et répondre aux besoins exprimés par les autorités libanaises.**
- **Le *Tonnerre* appareillera dimanche 9 août en début de soirée de Toulon, pour être au large de Beyrouth dès le jeudi 13 août.**
- **Le *Tonnerre* transportera du personnel et des moyens d'assistance mis à disposition conjointement par le ministère des Armées, le ministère de l'Europe et des affaires étrangères, le ministère de l'Intérieur, le ministère des Solidarités et de la santé, et par des entreprises privées.**

Le *Tonnerre*, rentré le 17 juillet d'un déploiement opérationnel dans le Golfe de Guinée, appareillera de Toulon ce dimanche pour être au large de Beyrouth dès jeudi. Il emportera des moyens humains conséquents (environ 700 militaires) et apportera des capacités d'évaluation d'environnement portuaire, de sécurisation des approches maritimes et des infrastructures, de reconnaissance, de déblaiement ainsi qu'un soutien matériel.

Le *Tonnerre* transportera notamment :

- Un groupement génie de l'armée de Terre d'environ 350 hommes commandé par le 2^e régiment étranger de génie. Constitué sur très court préavis, ce module est particulièrement adapté pour agir en milieu complexe, notamment par ses capacités de déblaiement, de travaux et d'aide au déploiement ;
- Un détachement de plongeurs démineurs de la Marine nationale avec des compétences de travaux sous-marins et d'investigation de zones portuaires ;
- Des moyens amphibies de débarquement : un Engin de débarquement amphibie rapide (EDAR) et deux Chalands de transport de matériel (CTM) ;
- Deux hélicoptères (un hélicoptère de manœuvre Caracal de l'armée de l'Air et une Alouette III de la Marine nationale) ;
- Des capacités de reconnaissance des accès maritimes et de soutien hydrographie du Service hydrographique et océanographique de la marine (SHOM) ;
- Un module du 519^{ème} régiment du train pour aider au débarquement à Beyrouth ;

- Des véhicules incendie des marins-pompiers de Marseille qui seront donnés au Liban ;
- Du personnel et du matériel de première nécessité (fret alimentaire et matériaux de construction) mis à disposition par le ministère des Armées, le ministère de l'Europe et des affaires étrangères, le ministère de l'Intérieur, le ministère des Solidarités et de la santé, et par des entreprises privées.

Parallèlement au déploiement du PHA *Tonnerre*, un complément de personnels et du matériel lourd de l'armée de Terre, ainsi que des équipements de première nécessité, seront apportés au Liban par un bâtiment affrété.

Sept vols militaires, dont une relève FINUL (ONU) ont été effectués vers le Liban depuis le 5 août, transportant à la fois des personnels et plus de 80 tonnes de fret (denrées alimentaires, produits d'hygiène et médicaux, kits mortuaires...).

Au cours des dernières années, les PHA de la Marine nationale ont été déployés à plusieurs reprises pour porter assistance ou évacuer des populations sinistrées ou menacées : ce fut le cas du *Tonnerre* lors de l'ouragan Irma aux Antilles en 2017, ou au Mozambique, suite au passage du cyclone Idai en 2019.

Cette année, le PHA *Tonnerre* a été déployé en mars, en Corse, pour procéder à l'évacuation de patients atteints de la Covid-19 entre Ajaccio et les hôpitaux de Marseille, alors que le *Mistral* et le *Dixmude* étaient déployés Outre-mer (respectivement à la Réunion-Mayotte et aux Antilles) pour porter assistance aux populations, toujours dans le cadre de la pandémie de la Covid-19.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 10 août 2020

Le ministère des Armées apporte son aide aux autorités mauriciennes suite au naufrage du MV Wakashio

- **Suite au naufrage, le 25 juillet, du MV Wakashio sur les récifs de l'île Maurice, des moyens humains et matériels conséquents ont été engagés par la France dans de très courts délais.**
- **Cette aide des forces armées dans la zone sud de l'océan Indien (FAZSOI), acheminée par voie aérienne et maritime, fait suite à la demande de soutien faite par l'île Maurice à la France le 6 août, s'appuyant sur un plan d'urgence sous-régional liant nos deux pays.**
- **Un Casa CN-235 a effectué deux rotations permettant le transport de 5,5 tonnes de matériel, dont des éléments de barrage flottant, ainsi que le déploiement d'un premier échelon d'experts chargés d'appuyer l'action des autorités mauriciennes.**
- **Le Bâtiment de soutien et d'assistance outre-mer (BSAOM) *Champlain* a acheminé 15,2 tonnes de matériels de lutte contre la pollution maritime et des renforts en personnel.**

Suite à la demande des autorités mauriciennes, les moyens de l'État français sont mobilisés, conformément aux orientations du Président de la République. Les armées françaises contribuent à ce soutien dans la lutte contre la propagation des hydrocarbures. Le MV Wakashio est un vraquier transportant 200 tonnes de diesel et 3 800 tonnes de fuel lourd servant à la propulsion du navire. Actuellement, plusieurs centaines de tonnes d'hydrocarbures se sont déjà échappées du navire, souillant les eaux du lagon et des parcelles de côtes.

Le ministère des Armées a déployé un Casa CN-235 et un BSAOM pour aider le gouvernement mauricien à endiguer une catastrophe environnementale dans la zone. Les deux rotations de l'aéronef et la traversée du *Champlain* ont permis le transport de plus de 20 tonnes de matériel et l'acheminement d'une dizaine d'experts contre la pollution à terre et en mer. Les moyens déployés sont constitués principalement de 1 300 mètres linéaires de barrage flottants (absorbants, côtiers et hauturiers), de matériel de pompage, des écumeurs et des équipements de protection individuels.

L'utilisation de l'outil de simulation « Mothy » a permis de modéliser les hypothèses de dérive des nappes d'hydrocarbure en fonction de leur nature et des conditions d'environnement dans la zone. Les résultats montrent qu'à ce stade, les côtes réunionnaises ne sont pas menacées.

Le ministère des Armées reste mobilisé pour protéger le littoral mauricien, en lien avec tous les acteurs internationaux engagés.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE
DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 13 août 2020

Renforcement de la coopération en Méditerranée orientale

Comme annoncé par le Président de la République à la suite d'un entretien avec son homologue grec, les armées renforcent temporairement leur présence en Méditerranée orientale.

Dans l'immédiat, au plan aérien, ce renforcement temporaire s'appuiera d'abord sur une étape à La Sude, en Crète, le jeudi 13 août, de deux Rafale précédemment déployés à Chypre du 10 au 12 août pour un exercice.

Au plan naval ensuite, le Porte-hélicoptères amphibie (PHA) *Tonnerre*, en route pour porter assistance aux Libanais, a été rejoint cette nuit par la frégate *Lafayette*, qui a appareillé de Larnaca et a réalisé un exercice à la mer avec la marine grecque.

Cette présence militaire a pour but de renforcer l'appréciation autonome de la situation et d'affirmer l'attachement de la France à la libre circulation, à la sécurité de la navigation maritime en Méditerranée et au respect du droit international.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 17 août 2020

Le général de brigade Henri de Medlege nommé directeur du musée de l'Armée

- **Florence Parly, ministre des Armées, a nommé le 14 août le général de brigade Henri de Medlege au poste de directeur du musée de l'Armée.**
- **Il succède au général Alexandre d'Andoque de Sériège qui remplissait cette fonction depuis le 14 août 2017.**

À sa sortie de l'École spéciale militaire de Saint-Cyr en 1989, Henri de Medlege rejoint le 2^e régiment d'infanterie de marine en tant que lieutenant. Il effectue un premier mandat en ex-Yougoslavie en 1992 et participe ensuite en tant que capitaine puis commandant d'unité à différentes opérations extérieures (Sarajevo en 1995, ex-Yougoslavie en 1996 et Tchad en 1997).

Fort de ces expériences opérationnelles, il prend le commandement du régiment de marche du Tchad en 2008, avant de devenir, en 2010, le chef d'état-major de la 9^{ème} brigade d'infanterie de marine.

Entre 2012 et 2017, il occupe à l'état-major de l'armée de Terre les postes d'adjoint du chef du bureau études stratégiques puis de chef du bureau soutien logistique.

En 2018, il prend le poste de général adjoint au commandement de l'entraînement et des écoles du combat interarmes et de général commandant les centres d'entraînement spécialisés.

Dans ses nouvelles fonctions, le général de brigade Henri de Medlege poursuivra la mission engagée par le général Alexandre d'Andoque de Sériège : continuer à faire vivre le musée de l'Armée auprès du grand public et en particulier des jeunes générations.

Florence Parly, ministre des Armées, ainsi que Geneviève Darrieussecq, ministre déléguée auprès de la ministre des Armées, saluent l'engagement sans faille et la passion du général Alexandre d'Andoque de Sériège durant ces trois dernières années à la tête du musée de l'Armée.

Véritable lieu de mémoire et de transmission de l'Histoire militaire, le musée de l'Armée conserve et présente, au cœur des Invalides, l'une des collections les plus riches du monde avec près de 500 000 pièces de l'âge de bronze au XXI^e siècle

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 27 août 2020

Déplacement de la ministre des Armées au Levant : arrivée à Bagdad – Communiqué n°1

- **Florence Parly, ministre des Armées est arrivée à Bagdad.**
- **Elle effectue un déplacement de deux jours au Levant les 27 et 28 août pour réaffirmer l'engagement de la France dans la lutte contre le terrorisme et notre soutien à la souveraineté irakienne.**
- **La ministre des Armées insiste sur le fait que Daech demeure un défi sérieux que nous devons continuer d'affronter.**
- **Les frappes aériennes françaises contre des poches isolées de Daech ont augmenté ces derniers mois.**

Alors que la région, comme le reste du monde, est en proie à la pandémie, la lutte contre le terrorisme conserve son caractère d'urgence. Daech, bien que défait militairement, a tout sauf disparu. Il tire parti de la situation et se réorganise dans la clandestinité. Florence Parly se rend en Irak afin de porter un message simple : le combat doit se poursuivre. La détermination de la France est intacte. La ministre a souhaité en juger sur place.

Florence Parly se rend d'abord en Irak. Elle s'entretiendra avec le président de la République irakien, M. Barham Saleh, le nouveau Premier ministre, M. Mustapha al Kadhimi, et son homologue, le ministre de la défense, M. Jumaa Enad Al-Joubouri.

Dans un pays durement éprouvé par la pandémie et la crise économique, la ministre a tenu à renouveler le soutien et la solidarité de la France. Elle a insisté sur l'importance de renforcer la souveraineté irakienne face aux ingérences internationales.

Cette visite a surtout permis à la ministre de rappeler l'engagement sans faille de la France contre Daech, aux côtés des forces combattantes irakiennes. Cet engagement a permis de consolider une relation durable avec l'Irak, amenée à se développer encore dans le domaine de la défense.

Le déplacement de la ministre se poursuit. Les prochaines étapes seront indiquées ultérieurement.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE CONJOINT FRANCE - IRAK

Paris, le 27 août 2020

La Ministre des Armées Mme Florence Parly s'est rendue le 27 août en Irak. A Bagdad elle s'est entretenue avec le Président de la République, M. Barham Saleh, et avec le Premier ministre, M. Moustapha Al Kadhimi. Elle a également eu des échanges approfondis avec son homologue, le Général Jumaa Enad Al-Joubouri, ministre de la Défense ainsi qu'avec le Général commandant la Coalition internationale de lutte contre Daech, le Général White.

Cette visite a permis de renforcer les liens entre la République française et la République d'Irak et de poursuivre un riche dialogue sur les questions de sécurité et de défense.

A l'occasion de cette visite, la France a exprimé à l'Irak son entière solidarité face à la crise sanitaire et l'a assuré de son soutien, qui s'est manifesté par le don à l'Irak de matériel sanitaire pour équiper les hôpitaux irakiens.

La Ministre a rappelé la détermination de la France à poursuivre la lutte contre Daech aux côtés de l'Irak et en appui des opérations militaires irakiennes, dans le cadre de la Coalition internationale. Ce combat contre le terrorisme continuera de s'inscrire dans un dialogue permanent entre partenaires de la Coalition, pour répondre aux besoins exprimés par les Irakiens. La France et l'Irak ont souligné leur préoccupation face à la menace d'une résurgence de Daech.

Sur le plan bilatéral, la France et l'Irak ont exprimé leur détermination à préserver les acquis de la lutte contre Daech de manière durable. La France se tient prête à poursuivre les formations engagées auprès des forces irakiennes qui combattent en première ligne et participer à la montée en puissance des forces de sécurité irakiennes. Au-delà de la lutte militaire, la France et l'Irak rappellent la nécessité de traiter les causes profondes de l'émergence de Daech.

Les deux pays ont rendu hommage aux sacrifices, passés et présents, consentis par leurs armées dans la lutte contre Daech; la France a notamment salué les résultats de l'opération « Héros d'Irak » menée en ce moment même par les forces de sécurité irakiennes.

Les deux pays ont exprimé le souhait d'approfondir leur coopération en matière de défense et d'armement, y compris dans les domaines pouvant permettre à l'Irak de renforcer ses moyens de surveillance, au sol comme dans son espace aérien.

Sur le plan régional, la France a renouvelé son soutien à la volonté des autorités irakiennes de jouer un rôle d'équilibre et de stabilité au Moyen-Orient. La France a rappelé son attachement à la pleine souveraineté de l'Irak et de ses frontières, en déplorant les actions unilatérales en violation de ce principe - notamment les plus récentes. L'Irak a pour sa part réitéré sa volonté

de préserver son territoire des tensions régionales et d'établir des relations apaisées et constructives avec l'ensemble des Etats de la région, dans un esprit de coopération.

[Retour au sommaire](#)

COMMUNIQUÉ DE PRESSE DU MINISTÈRE DES ARMÉES

Paris, le 27 août 2020

Le ministère des Armées a participé à l'évènement « Renaissance des entreprises de France (REF) »

- **Le ministère des Armées était présent à l'évènement organisé par le Mouvement des entreprises de France (MEDEF), les 26 et 27 août 2020 à l'hippodrome ParisLongchamp.**
- **Rebaptisée « Renaissance des entreprises de France » (REF), la rencontre annuelle des entrepreneurs de France a offert en 2020 l'occasion d'échanger avec des intervenants de la Direction générale de l'armement (DGA) et du Secrétariat général à l'administration (SGA).**
- **Depuis de nombreuses années, la coopération entre le ministère des Armées et les entreprises françaises couvre des enjeux importants, tant dans le domaine économique que dans celui des ressources humaines.**

Voici les thématiques présentées par le ministère des Armées pour cette édition 2020 :

- la politique du ministère des Armées en faveur des « Petites et moyennes entreprises » (PME) et des « Entreprises de tailles intermédiaires » (ETI) et ses outils concrets à travers son plan Action PME (en savoir plus : <https://www.ixarm.com/node/603911>) ;
- le soutien à l'innovation mis en œuvre par l'Agence de l'innovation de défense (AID) dont le récent appel à projets lancé par le ministère des Armées pour lutter contre la COVID-19 (2 580 propositions ont été reçues par l'AID, 37 projets développés par des industriels ou laboratoires de toute taille ont été sélectionnés pour un budget de soutien de 10 millions d'euros) ;
- l'offre de service de Défense mobilité dédiée aux recruteurs dans le cadre de la reconversion professionnelle des militaires, y compris les militaires blessés. Véritable passerelle entre la Défense et l'emploi civil, ce service, rattaché à la direction des ressources humaines, constitue un acteur incontournable du monde de l'emploi. L'ambition est double : accompagner les militaires et leurs conjoints dans le cadre de leur reconversion professionnelle et proposer des candidats aux employeurs privés et publics. En 2019, le dispositif a permis d'accompagner 19 600 militaires et militaires blessés, civils et conjoints de militaires.
- l'aide à l'employabilité des jeunes exclus du marché de l'emploi apportée par le Service militaire volontaire (SMV). Le SMV est une contribution du ministère des Armées dans le domaine de l'insertion citoyenne et professionnelle de jeunes Français de métropole et de l'étranger âgés de 18 à 25 ans exclus du marché de

l'emploi. Ce dispositif militaire, fondé sur l'acquisition volontaire de valeurs et d'une formation professionnelle, propose un nouveau départ à des jeunes hommes et femmes qu'il arme pour l'emploi en s'appuyant sur un réseau territorial et national de partenaires institutionnels, de collectivités, d'entreprises, d'associations et d'organismes de formation. Depuis 2015, le SMV a permis la formation de 3700 volontaires.

[Retour au sommaire](#)